

Directives du Codex sur le suivi et la surveillance intégrés de la résistance aux antimicrobiens d'origine alimentaire et le Code d'usages pour minimiser et contenir la résistance aux antimicrobiens d'origine alimentaire

Déclaration du Groupe des Dirigeants Mondiaux sur la Résistance aux Antimicrobiens Octobre 2021

Le Groupe des Dirigeants Mondiaux (GLG) sur la Résistance aux Antimicrobiens (RAM)¹ reconnaît les progrès réalisés lors de la 8^e session du Groupe spécial intergouvernemental du Codex sur la résistance aux antimicrobiens (TFAMR8).

Le Codex a un rôle majeur à jouer dans la lutte contre la RAM, avec des implications à la fois pour la sécurité sanitaire des aliments et la sécurité alimentaire. Les Directives et le Code de pratique présentent des outils pour améliorer la sécurité sanitaire des aliments et la sécurité alimentaire mondiales en se fondant sur la science.

Le GLG est déterminé à promouvoir l'utilisation durable et responsable des antimicrobiens et soutient l'accent mis par le Groupe de travail sur la préservation des antimicrobiens grâce à des approches fondées sur des preuves et à des programmes de suivi et de surveillance améliorés.

Le GLG reconnaît l'importance du consensus atteint par les délégués au terme de cinq années d'intenses efforts. Ils ont permis de finaliser à la fois le Code d'usages dans le but d'aider à minimiser et contenir la résistance aux antimicrobiens d'origine alimentaire et les Directives sur le suivi et la surveillance intégrés de la résistance aux antimicrobiens d'origine alimentaire.

Le GLG se réjouit d'avance de la poursuite des progrès et un résultat positif lors de la réunion des délégués du 13 octobre 2021 afin que les deux textes, en voie de finalisation, puissent être envoyés à la Commission du Codex Alimentarius en novembre 2021 pour adoption finale. Le GLG est prêt à soutenir la mise en œuvre de ces Directives et du Code de pratique à l'échelle mondiale et souhaite beaucoup de succès pour celle-ci.

¹ Le Groupe des Dirigeants Mondiaux (GLG) sur la Résistance aux Antimicrobiens (RAM) est coprésidé par Leurs Excellences Mia Amor Mottley, Première ministre de la Barbade, et Sheikh Hasina, Première ministre du Bangladesh. Créé à la demande du Secrétaire général de l'ONU et composé de dirigeants politiques à l'échelle mondiale provenant de la recherche, du secteur privé et de la société civile, le GLG catalyse l'action politique pour relever les défis de la RAM.